

新しいスタート

特集

駒田美弘学長が就任しました!

みなさん、こんにちは!

2015年4月1日より三重大学長を拝命いたしました駒田 美弘(こまだ よしひろ)です。私の心構えですが、3月末の附属病院での最終病棟回診の時に、愛用の聴診器を入院中の女の子にプレゼントいたしました。すこし大げさですが、医師の命とも言うべき「聴診器」をプレゼントしたので、現在は100%学長モードです。多少の不安感と緊張感はありますが、体中にみなぎってくるエネルギーとワクワク感を多くの皆さんと共有したいと思っています。第3期中期目標期間は「独り立ちの時期」と位置づけられ、三重大学は自らの力で改善・発展する仕組みを構築することが求められます。そのことに答えるためにも、心を通い合わせ、希望とやりがいを持って教育研究活動が推進できる三重大学を創っていききたいと思います。

駒田 美弘(こまだ よしひろ)

1952年三重県生まれ。80年三重大学大学院医学研究科 博士課程・博士後期課程卒業・修了。99年同大学医学部小児科教授に就任。同大学院医学系研究科長、副学長を歴任し、2015年より学長に就任。任期は2015年4月1日～2021年3月31日。

|三|重|大|学|を|創|る|6|つ|の|ビ|ジ|ョ|ン|

◎安心感のある運営と改革

- 学長のリーダーシップ
- 分析企画力の向上
- 財務基盤の強化



◎大学発の地域イノベーション

- 地域活性化の拠点形成
- 産学官民連携の推進
- 大学主導の地域創生
- 防災減災危機管理



◎社会の未来を創る高等教育

- 大学の役割の明確化
- リーダーの育成
- 高度専門職業人の養成



◎多様で独創的な学術研究

- 研究基盤の整備
- 多分野融合型研究の活性化
- 研究成果の社会への還元



◎女性・若手に優しいキャリア支援

- 子育て世代に優しい職場環境
- 女性教職員の積極的登用
- 若手教職員の成長支援



◎自然と共生するグローバル・キャンパス

- 教育研究環境のグローバル化
- 世界から評価される教育研究水準の達成
- 自然豊かなグリーンキャンパス

突撃!
駒田学長にインタビュー!プライベートなことも
聞いてほしい!Q1.専門は小児科学と聞きました。
研究のきっかけを教えてください。

医学部を卒業して、将来を担う子どもが心身ともに健やかに育つようにと小児科医を志しました。小児科領域の中でも「小児がん」を専門にしています。現在、三重大学医学部附属病院は「小児がん拠点病院」に指定されています。

Q2.学長の仕事って何をされるのですか?

学外では、なるべく多くの皆様に大学のトップセールス、学内では、大学のグランドデザインを作成することであると思います。理事、副学長、各部署長をはじめ多くの皆さんが精力的に活動、協力していただいていますので、心強く感じています。

Q3.大学とはどのような場所であるべきでしょうか?

創発的な環境を有する場であることが大切のように思います。皆さんが信頼し、安心する場所、公平で公正な立場である場所、そして貴重な資源を効率よく使用して発展していける場所であればと思っています。

Q4.三重大学が地域から求められること、地域に行く必要があることは何ですか?

地方創生の課題に対して、地方の「知と人材育成の拠点」としての役割を果たすことが求められています。大学は、学外からの求めにただ受け身的に追従するだけではなく、地域社会に対して能動的に貢献する機能を発揮することも大切です。

Q5.学生、教職員に望むことは?

自らが三重大学のメンバーであると感じていただき、プロジェクトの発案や積極的な改善の意見など、ボトムアップの活性化をお願いしたいと思います。

Q6.学長の思う、三重大学の強みとは?

目先の物事にとらわれない独創的で豊かな発想に基づいた多様な研究がなされている三重大学には、すばらしい英知が存在していると思います。学問を志す若者が、その能力を遺憾無く発揮できる場であることが大学の最大の魅力です。

Q7.駒田学長の趣味を教えてください!

音楽や美術などを鑑賞することが好きです。学長室にはいつも音楽が流れていますし、ノーマンロックウェルの絵が掛っています。他にも囲碁や書道が好きですがあまり上手ではありません。

Q8.今一番やりたいことは?

将来いつかやってみたいことは、農業です。美味しい野菜作りに挑戦してみたいと思います。今すぐにやってみたいことは、夏休みを利用してアジア、アフリカをもう一度旅行したいと思っています。

Q9.座右の銘を教えてください!

「一生懸命、一生感動、一生不悟」です。何事にも一生懸命になり、心から感動し、決して慢心することのないようにと心がけています。でもなかなかいつもそのようにはいかないものです。

Q10.尊敬している人は誰ですか?

私の恩師の井澤 道先生(元医学系研究科教授)と櫻井 實先生(名誉教授)を尊敬しています。井澤先生には「無為自然」という老子の根本思想を生活の指標とすることを、櫻井先生からは、1%の不足、欠点、間違いに目を向けることの必要性を教えてくださいました。



着任式(2015.4.3)

伊勢市との連携・協力に関する協定締結式



南伊勢町との協定締結式にて、たいみーと(2015.6.2)

学長室の
窓から

駒田学長のブログを開設しました!!

学長の日常の様子を紹介します。
三重大学ホームページからご覧ください。

最後に一言

平成27年度の
三重大学創りのキーワードを、
「透明性」「スピード感」「少しの余裕」
としました。
三重大学にとって
充実した発展の年度になるように、
精一杯の努力をしています。

